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. ACTA DE LI. SES ION EXTRAORDINARIA DEL d .CONSEJO 1Jalmt11CR6ITARIO LELEBRA
DA EL DIA VEINTISIETE DE .t✓.ARZO DE MIL NOVECIENTOS SETENTA Y TRES.-

En la ciudad de de rmosillo, Sonora, México, siendo las diecinueve. 

ras con treinta minutos de l día ve intisiete de marzo de mil novecier 

tos setent a y tre s, fecha señalada para l a celebración de una se¡, ... / 

extraordinaria del H.Consejo Universitario, de acuerdo con el citato-

rio del día veintiseis de los corrientes, y a e fecto de l levar a cabo 

dicha sesión, se reunieron en el recinto del H.Consejo Univer sitario
7 

ubicado en e l Edificie princ ipal de la Universidad de Sonora, un grupo 

de Consejeros Univers itarios •. A.ntes de entrar a tratar los. puntos de -

la orden del día, se procedió a pasar lista de asistencia, encontrándo

se presentes los señores Ingeniero Fernando Orosco Ferreira, Ingeniero 

J.Rodolfo LujAn Fernlndez y Alberto Haaz Diaz, Consejeros Director, -

Maestro y Alumno, respectivamente, de la Escuela de Ciencias Qu!micas·; 

Licenciado Ramón Figueroa Rendón, Profr. Germán A.Romo Navarro y Fran

cisco Javie r Machado Mendívil, Consejeros Director, Maestro y Alul'Rllo,

respectivamente, de la Escuela de Economía; C~P• J es6s Astolfo Chava-

rin M., C.P. Manuel Rubio LÓpez y Elías González Cabello, consejeros -

Director, Maestro y Alumno, respectivamente, de la Esc·uel a de Con t abi:... 

lidad y Administración; Licenciado Luis Carlos Durán Ríos, Profr. Artu-

ro Carvajal Dosamantes y Sergi~ R. d e los Reyes Aguirre, Conseje--

ros Director , Maestro y Alumno, respectivamente de la Escuela de Admi -

nistraci6n de Campos Agrícolas y Ganaderos de Santa Ana, Son., Ingenie

ro Luis Martínez Islas, Ingeniero J esús Liz4rraga García y Alba Patri-

cia Nevarez, Consejeros Director, Ma'estro y Alumna, respectivamente, de 

la Escuela de Agricultura y Ganadería; Profesor Rubén Gut i érrez c., -
Profra. Sara Bernal Vda.de Cancino y Le6n Fernando Mayoral Peña, Con se

jeros, Director, Maestra y Alumno, respectivamente, de la Escuela Se--

cundaria; Profr. Ernesto López Riesgo , Profr. Fernando Cota Madero, y -

Jesús Galindo López, Consejeros Director, Maestro y Alumno, respectiva

mente, de la Escuela Preparatoria de Hermosillo; Profr. Enrique Valle -

Flores, Profra. Josefina de Avila Cervantes y Elsa Castro Lulce, conse-

jeros Director, Maestra y alumna, respectivamente, de la Escuela de -

Altos Estudios; Ingeniero Sergio s.,Figueroa, Ingeniero Víctor Manuel -

Mút!nez.Montaño y Manuel Moreno Bonillas, consejeros Director, Maes-

tro y Alumno, respectivamente, de l a Escuela de Ingeniería; Licenciado 

Héctor Rodríguez Espinoza, Licenciado Francisco Acuña Griego y señorita 

Catalia Rodriguez Rivera, Consejeros, Director, Maestro y Alwr~a, res

pectivamente, de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales; Enfermera_ 

Instructora Elvira Cota y Micaela Mier Leyva, Censejeros Maest •. a y 

r.n 
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AlUJ11na, respectivamente, d e _la Escuel_a de Enfermer1a y Trabajo S0cial; 

Profr. Jesús Avi1 a Acosta, Licenciado Luis M.kivas Llamas y N~pole6n -

Vásquez, Conse j eros Director, ~aestro y Alumno, respectivamente, ~~ la 

Escuela Preparatoria rl e Navojoa; Licenciado Alfredo Topete Mor~n, . 

niero Carlos Navarro Corrales, y Luis Anton i o Mart1nez Pedreg6, Cor · j ~ 

ros Director, Maestro y Al umno, respectivamente, de la Escuela Prcyd-J

toria de Magdalena, Romel Méndez Estrada, Con~ejero Estudiante de la -

Escuela Preparatoria de Caborca; Eugenio La bor1n Nanneti, Consejero del 

H. Patronato de la Unive r sidad; Luis Mendívil, Consejero de l os Emplea 

dos de la Universidad; Doctor Alberto Monteyerde, Consej ero de los Ex-

alumnos de l a Universidad y Profr. José Ma ría Ruiz Vásquez, consejero -

en su carácter de Director General de Educación P6blica del Estado. Sien 

do cuarenta y tres los consejeros presentes, se constató así el quórum -

requerido, instalándose la sesi6n bajo la presidencia accidental del con

sejero Licenciado Fran c isco Acuña Griego y f ungiendo como Secretario Acst 

dental de la misma el Licenc iado Héctor Rocr1guez Espino za, en la inteli

gencia de que en la sesi6n extraordinaria del veintitrés de los corrien

tes se acordó que el H.Consejo Universitario se constituyera en sesi6n -

permanente. A contjnuac ión se pasó a tratar el primer punto de la orden 

del dia, consis tente en la t oma de protesta del Rector electg para ter--

minar el actual período leg al, Licenciado Alfonso Castellanos Idiáquez. . 
A efecto, la Presidencia de la Asamblea procedió a toma rle la protesta -

de ley al Rector electo, quien manifestó un " SI, PROTESTO", al requeri-

miento que se le hizo para c umplir fie l mente los postulado s d e su nuevo 

cargo, Ley de Enseñanza Universitaria y demás Reglamentos. Acto seguido, 

el señor Rector ocup6 la Presidencia del Conse jo, solicita ndo por ello 

el Consejero Licenciado Francisco Acuña Griego, abandonar la mesa de+

debates, en virtud de haber terminado su cargo de Pre side nte Accidental 

de la misma, lo que fué desde luego aceptado por el señor Rector. A---

proposición del señor Rector hecha a la Asamblea se acordó que fungiera 

nuevamente como Secretario Accidental de la misma el señor Licenciado -

Héctor Rodríguez Espinoza. Previamente a ello el señor Rector dirigió -

un mensaje a la Asamblea, en el cual destacan por su importancia las -

ideas relativas a que vió nacer a la Universida d de Sonora de la nada, -

tocándole participar en l a ceremonia de la coloc aci6n de la primera pie

dra y ser además maestro fundador de la misma, impartiendo cátedras en 

la Escuela Secundaria y en la Escuela Normal entonces adscrita; exhortó 

al Consejo a no pensar en interese·s personales o de grupo, sino en las ai, 

metas superiores que debe alcanzar la Univers idad , sobre todo en los --

presentes momentos históricos que vive; y que procurará que el HoConsejo 

Universitario cumpla Íntegramente con el papel de Máxima Autoridad que -

le confiere la Ley de Enseñanza Universitaria. A continuaci6n ae pas6 ~-
cont.-
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a tra tar el segundo punto de la orden del dia, consistente en la ini

ciaci6n de l a s Discusiones del Anteproyecto de Ley 0 rgánica elaborado 

por la Comis i ón Mixta. En u so de la palabr a el consejero Profr. ~ 

t~ L6pez Riesgo manifestó que previamente debería acordarse lo rela·, t 

vo a l n6mero y calida d de lo s e studiantes no Consejeros que pudi~. · . , . 
permanecer en el s al6n de l Co nsejo. El estudi ante Jorge I barra Mendí--

m, v~ de l a Federaci6n de Estud~o.,tas de la Yn i v~r~ig,ad 4e S8Jl2.-

5..a, ma~~s1;,_Ó _;> ti pr•P<i>:,ición de que se P!:rmitiera la es t ancia en el -

Conse jo a los tre s coordin , dores de la ~ep e..:aci6n y a cada uno de los 

Pres i dentes de las Agrupaciones Es t udiantiles de las Escuel as de la Uni:' 

versidad, para e l efecto de que dic hos estudiantes pudiesen informar -

a l as bases que represen tan, los debat es y acue rdos que se h agan en e l -

Cons ejo. Lü proposición fué discutida, haciendo uso de la vo z los tenst

jeros Rubén Gutié rrez, José Maria Ruiz Vásquez, Enrique Valle Flores, 

Luis Mart!nez I slas, Fernando Cota Mad e r9, Ernesto López Riesgo, Els a -

Castro López y Sergio Figueroa, pro cediéndose enseguida a la votacién, 

resultando e lla favorable por una mayoría de treinta y dos votos. A -

continuaci6n los Miembros del Comité Coordinador de la Federaci6n de 

Estudiantes entregaron a la Secretaria una lista de las personas que 

con el carácter indicado serian los que t ienen d e recho a l a estancia en 

el salón del consejo, siendo ellos l os siguientes: Cemité Coordinador:_ 

J~ge !barra M., Hugo Lóp~.z Ochoa y Claudi a Ayala_ E.; Asamblea Plenaria: 

Derecho: Jesús Arvayo y como suplente Javier Gil Ornelas; Come rcio: Héc--- --tor Navarro, y como suplente José M. hguilar Cervalá: Ingeniería: Fernan-

do Montaño y como suplente Alfredo .1!,lvarez:f Ci encias Químicas: Jesús Fi----- . , 

guer~a y como ~upientes Imelda Samaniego; Al t os Estudios: J:1arti n .vs~~--

zuela; Preparatoria: Germ&n Loustaunau y como suplente Bruno Ramírez; 'It~ -bajo Social: E~ Mancillas y como suplente Lupina Vill aescusa} Enfe r-

meria: Irma Castillo; Agricultura: Félix Mitre; Ec onom!a: l\gnplio A~ --

visca y como suple nte ~a_yier Mungul~. Como voce ro d e los estudiantes an

tes citados, se d esignó a ~orge I,..ba~ra Mendivil. Se hace constar además i 

que en la sesión extraordinaria de fecha vein t iseis de los corrientes se 

a card$ por el Consejo la estanci. en el salón de consejo d e cuatro miem

bros de la Comisión Mixta, con voz informativa. A conti~uac ión los conse

jeros profr. Rubén Gutiérrez c. y Catalina Rodríguez Rivera hicieron dos 
___.. - - . 

proposiciones, la primera consistente e n que las votaciones se llevaran a 

cabo conforme a una mayoría especial, y la segunda, respectivamente, que 

las vetaciones fueran ~or una mayoría simple. Al respecto, hicieren uso 

de la palabra los consej e ros profesora Sara Bernal Vda.de Cancino , Inge

niero Luis Mart!nez Islas, Profesora Josefina de Av:ila, Javier M~--had• -

Mendivil, Ernesto López Riesgo , Carlos Navarro Corral, Sergio S .Figueroa , 

eont., ... 
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Fernando Cota Madero, Fernando Orozco Ferreira, Elsa Castro LuJce
9 

-

Héct o r Rodriguez Espinoza, Alfredo Topete Morán, Francisco Acuñ ~ Gri~ 

ge, Enrique Valle Flores y nl fonso Castellanos l diáquez, r e sul t ande 

al final la proposición del s e ñor Recto r en e l sentido de que la A 

blea decidiese si el c aso estaba suficientemente cla ro atendiendo al 

contenido de l os Artículos 17 de la Ley de Enseñanza Universitari 

32 del Reglamento General de la misma, s eg(m los cuales, "salvo pre

vención contraria de esta Ley o sus r egl amentos, el Conse j o tomar! -

sus resoluciones por mayoria de votos y las vo tacion e s serán econó-

micas, a menas que el Rector o los Conse jeros pidan que sea n ominal 

~ por. escrutinie secreto"; y que el caso que s e plantea, ea decir, -

la discusión y aprobación d e un Anteproyecto de la Nueva Ley Orgáni-
1 

c a, no est~ previsto como excepción en el que Sé requie ra una mayo--

ria especia l para la votación. Sometida a votación dicha proposici~n 

resultó favorable por una mayoría de treintaiún votos. Acto conti--

nuo e l consejero Licenciado Alfredo Tope te Morán, manifestó que era 

necesario fijar así.mismo la frecuencia de las sesiones tomando en ó!!llil 

cuentaEreviamente la situación de los consejeros foráneos sobre todo 

Direc tores y Maestres, proponiendo que la frecuencia fuera d e dos -

veces por semana, los días Lunes y Viernes, proposición que poste--

riormente fué retirada. La Consejera Elsa Castro L6pez propuso que -
1 

l a s sesione s fueran diariamente, excluyendo Únic amente los domingos, 

proposición que pos t eriormente fué retirada. El consejero Fern ando 

Orozco Ferre ira propuso que las sesione s se llevaran a c abo tre s -

veces por seman~ l os dias Lunes, Miércoles y Viernes. El Licencia-

do Ram6n Figuerea propuso q ue las sesiones fueran diariamente de -

Lunes a Viernes. Hicie ron u s o de la pa l abra al respecto, Romel Mé~ 

dez Estrada, Jesús Galindo LÓpez, Rubén Gutiérrez Carr anza, Jorge 

Ibarra MendÍvil, Josefiaa de Avila, Ernesto LÓpez Riesgo, Sergio -

S.Figueroa, Francisc o Acuña Griego, José Maria Ruiz Vásquez , Enri-

que Valle Flores, Héctor Rodriguez Espinoza y Alfonso Castel l anos -

Idiáquez, y s uficiente mente discutido el punto, se sometió a vota-

ci.&n, resultando favorable · la proposición consistente en que las--· 

sesiones se lleven a cabo los días Lunes, Miércol e s y Viernes, por 

una mayoría de veintidós votos contra d iecinueve, que votaron----

porque fuera de Lunes a Viernes. A continuaci6n se puso a discusi&n 

le relativo a la hora de las sesiones, habiendo dos proposic iones 

en el sentido de que sean a las diecinueve y a las veinte horas, 

lo que se sometió a votaci6n resultando favorable a la primera de 

ellas por una mayoria de ~reinta y dos votos contra ochoo Por Úl t i

mo, por una mayor i a de veintisiete votos se decidi6 que el día , 1 -

mañana, JRiiircoles, se celebre la nueva sesi6n, para l o qu e los pre-

cont_ 
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sentes quedaron debidamente citados, h a ciendo el señor Rector la -

especial recom.endaci6n p a ra la puntualidad, y q ue en dado caso, -

las sesiones se iniciarán cuando exista un número de diez miembro~ , 

de c onformidad con e ~ artículo 36 del Reg l amento Genera l de la Uni

vers idad. Por lo ante rior se dió por t e rminada la·· reuni6n, levantán

dose la presente ac t a que f i rman para c onstancia el señor Rec tor y -

el Secreta rio Accidental.-

EL RECTOR 

AQUEZ. 

ACCIDEN"rAL. 

ESP INOZA. 

aer.-
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